

Vecinos de población Bernardo O'Higgins piden ayuda por caso de mal de Diógenes

DRAMA. Se trata de una persona que durante años ha vivido sola en una casa del sector, luego del fallecimiento de sus familiares. En el inmueble se acumulan ropa y objetos, tanto en el interior como en el exterior, además de excrementos.

Paola Rojas
 paola.rojas@australosorno.cl

Un complejo escenario enfrentan los vecinos de la población Bernardo O'Higgins, a raíz de la condición de un residente que padece un cuadro mental conocido como mal de Diógenes, caracterizado por la acumulación de diversos objetos y desechos en su vivienda. Se suma que realiza sus necesidades en distintos sectores del inmueble, lo que ha generado un grave problema sanitario en el entorno.

Los residentes realizaron la denuncia ante el municipio y se mantienen a la espera de que el caso sea abordado para brindar ayuda a esta persona, considerando que durante años no ha recibido la atención profesional que este tipo de situaciones requiere. Cabe señalar que vive solo desde el fallecimiento de sus padres, su abuela y un hermano, quienes murieron en un incendio ocurrido en el año 2013.

VECINOS DESPERADOS

Uno de los vecinos más cercanos a la vivienda es Patricio Villagra, quien reside junto a su esposa y su hija. Las casas son pareadas, por lo que durante todo el día perciben los malos olores que se filtran desde el hogar colindante.

"Tuve que instalar un sistema de ventilación para poder mantener aire fresco en la casa. Pagaba 30 mil pesos en luz y ahora me subió a 60 mil, con los equipos para poder vivir

2013

SU CASA sufrió un incendio. Días después falleció su hermano y quedó completamente solo.

60

mil pesos paga en luz un vecino, que debió comprar ventiladores por lo irrespirable del aire y antes pagaba solo 30 mil.

mejor, pero no, los olores son fuertes. Solo decir que la mesa del comedor estaba pegada a la pared y ya está casi en la puerta de la calle", relató.

El afectado por estos fuertes olores explicó además que en ocasiones han llegado a sentir malestares, debido a lo irrespirable del ambiente.

"No sabemos si lo que respiramos puede ser hasta tóxico. Hay una persona que vino a limpiar la casa, porque lo mandó un familiar, y nos comentó que hace sus necesidades biológicas en un rincón que colinda con nuestra pared y que hay una insalubridad al máximo. Solo queremos que alguien se haga cargo, porque hay ocasiones en que tiene cuadros violentos", comentó Patricio Villagra.

Debido a toda esta situación, ya recurrió al municipio en busca de alguna solución.

CARTA AL MUNICIPIO

Por su parte, la tesorera de la Junta de Vecinos N° 21 Bernardo O'Higgins, Aida Carrasco,



LA PROPIEDAD SE VE LLENA DE DESECHOS, POR LO QUE LOS VECINOS CLAMAN UNA INTERVENCIÓN.

"Solo queremos que alguien se haga cargo, porque hay ocasiones en que tiene cuadros violentos".

Patricio Villagra
 Vecino afectado

señaló que últimamente este residente se ha tornado muy violento, por lo que el 15 de diciembre se envió una carta al municipio para buscar una solución, sin que hasta ahora haya recibido respuesta. "No han hecho nada hasta el momento. Solamente un vecino fue a la oficina de la Dirección de Seguridad Pública y ahí vinieron a ver este problema", declaró.

Indicó que la acumulación es tal que la persona ya no tiene espacio en su vivienda. Además, señaló que sale de madrugada a pedir dinero y se mole-

ta si la cantidad es baja.

"Se molesta si le dan menos de 500 pesos, se viste de mujer, dice que se llama Michelle. Es un problema sicológico bastante complicado. He escuchado que ha amenazado a residentes y que ha dejado un cuchillo y ropa en la puerta de las casas", agregó.

La dirigente añadió que esta persona está completamente sola, ya que toda su familia ha fallecido, y que solo tendría una pariente que, según comentan los vecinos, cobraría su pensión y le llevaría algunos elementos para su supervivencia.

cía, pero que debido a sus episodios violentos no se involucra más allá.

SE HIZO UNA INTERVENCIÓN

Al respecto, el alcalde Jaime Bertín explicó que el caso ya está siendo abordado por el municipio, por lo que se instruyó la limpieza de la basura que se encontraba en la vía pública, en las afueras del domicilio donde se vive esta situación.

"Estuvieron retirando la basura que estaba afuera, tirada en la calle, y le pedí al director de la Dirmao que haga las coordinaciones con quien corresponda para ver qué podemos hacer una intervención al interior de su hogar", indicó.

El alcalde señaló que los resultados de estas coordinaciones se conocerán durante la jornada de hoy, con el fin de determinar qué acciones puede adoptar el municipio, considerando que se trata de un tema delicado, de una persona en condición de desamparo y con una enfermedad mental.

"Hay un tema complejo también, ya que no se puede ingresar a su casa, por lo que probablemente el caso lo verá un tribunal, pero eso se va a conocer una vez que se tenga mayor claridad luego de la intervención", concluyó el jefe municipal.

El Austral consultó a la Seremi de Salud por el problema asociado a la salud ambiental, sin embargo, desde la entidad señalaron que la situación no se encuentra dentro de sus competencias. **C3**